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Ata da 11ª Sessão da Congregação da Faculdade de Medicina da 7 

Universidade Federal do Rio de Janeiro 8 

 Data: 13 de dezembro de 2017 9 

Presidente – Professor Roberto Medronho 10 

 11 

Às oito horas e quinze minutos do dia treze de dezembro de dois mil e 12 

dezessete, se reuniu no Auditório Helio Fraga, no Centro de ciências da Saúde 13 

a Congregação da Faculdade de Medicina. Presente os Professores: Gil Salles 14 

– Titular, Mario Vaisman – Titular, José Sergio Franco – Chefe do 15 

Departamento de Orotpedia, Manoel Domingos da Cruz Gonçalves – Suplente 16 

dos Associados, Evelise P. da Silva – Substituta Eventual do Chefe do 17 

Departamento de Ginecologia e Obstetrícia, Sarah Menezes – Chefe do 18 

Departamento de Fisioterapia, Basilio de Bragança Pereira – Emérito, Luis 19 

Felipe da Silva – Emerito,  Antonio Carlos Pires de Carvalho – Titular, Luiz 20 

Antonio Alves de Lima – Chefe do Departamento de Medicina Preventiva,  21 

Izabel Calland – Chefe do Departamento de Pediatria, Sheila K. Feitosa de 22 

Oliveira – Titular, Vera Halfoun - Titular, Claudia Alzuguir – nova docente do 23 

Departamento de Medicina de Família e Comunidade, Silvana Frota – Chefe 24 

do Departamento de Fonoaudiologia, Leonardo Vieira – Substituto da 25 

Coordenadora de Graduação, Haroldo Vieira de M. Junior – Chefe do 26 

Departamento de Otorrino/Oftalmologia,  Nelson Souza e Silva – Emérito,   27 

Vera Pannaim – Chefe do Departamento de Patologia, José Eduardo Ferreira 28 

Manso – Chefe do Departamento de Cirurgia, Jose Roberto Lapa e Silva – 29 

Titular, Vania Mefano – Chefe do Departamento de Terapia Ocupacional,  30 

Sergio Zaidafth – Representante dos Assistentes / Auxiliares, Afranio Kritski 31 

– Titular, Sergio Augusto Lopes – Chefe do Departamento de Radiologia, 32 

Bianca Gutfilen – Suplente dos Associados, Manoel Luiz Ferreira – 33 

Representante dos Adjuntos, Leonardo Bussinger – Representante dos alunos 34 

do Curso de Fisioterapia, Rosemere dos Santos – Representante dos Técnicos 35 

Administrativos. Os professores justificaram ausência. O diretor abre o 36 

expediente dando a palavra ao Professor Luiz Antonio Alves que comunica 37 

que hoje às dez horas, no Auditório Alice Rosa haverá a comemoração dos 30 38 

anos do Programa de AIDS do Hospital Universitário Clementino Fraga Filho, 39 

que foi uma iniciativa dos Serviços de Doenças Infecciosas e Psiquiatria e 40 

Medicina Legal. Ainda no expediente, o diretor parabeniza ao Professor 41 

Basílio de Bragança Pereira pela belíssima solenidade de outorga do titulo 42 

como Professor Emérito da UFRJ, dando as boas vindas a ele e ao Professor 43 
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Luiz Felipe que teve seu processo de emerencia já aprovado pelo Conselho 44 

Universitário. Parabeniza também os 30 anos da Pós Graduação em DIP que é 45 

um marco da Pós Graduação no Brasil. Ainda no expediente o diretor fala que 46 

foi convidado como ex aluno a participar da cerimônia dos 50 anos do 47 

Programa de Pós Graduação da Escola de saúde Publica. Pauta - 1 - 48 

Apresentação do Diretor da Divisão Medicina do HUCFF – Professor Marcos 49 

Freire -  Professor Marcos diz que foi convidado pelo Professor Medronho 50 

para exercer essa função de administrar a Divisão Médica e diz que o 51 

Magnífico Reitor tomou pra si a responsabilidade pelo  HUCFF. Diz que 52 

alguns pontos que ele acha necessário para que o hospital funcione são: 53 

pregões, para possibilitar as licitações, almoxarifado e a parte de engenharia e 54 

manutenção predial. Diz que no Setor Público há uma série de entraves, mas 55 

que estão procurando chegar mais perto dessas áreas citadas. Também há o 56 

problema dos reagentes, que teve de ser comprado de emergência. Diz que a 57 

integração com a Faculdade de Medicina é muito importante e com isso o 58 

retorno de alguns professores, pois há vários professores competentes e de 59 

renomes que merecem espaço por se dedicarem e diz contar com o apoio de 60 

todos e de manter a todos informados. Após a fala do Professor Marcos o tema 61 

foi aberto para discussão.  Após a discussão e tendo em vista não haver 62 

nenhuma deliberação sobre o tema, o assunto foi encerrado. 2  - Criação de  63 

Coordenação para cada período do Curso Médico – Relator: Professor 64 

Leonardo Vieira;  Professor Leonardo explica que a Coordenação de 65 

Graduação propõe que cada período tenha um coordenador de disciplina e o 66 

objetivo é em função das mudanças que o Curso tem sofrido em  atendimento 67 

às exigências do MEC. Leitura do Parecer: “O currículo do Curso Médico da 68 

Faculdade de Medicina passa por uma significativa reformulação para 69 

atender às determinações do Ministério da Educação e aperfeiçoar o 70 

processo de ensino-aprendizagem. A reestruturação curricular demandará 71 

modificações acadêmicas e administrativas e, devido à complexidade da 72 

Reforma Curricular do Curso, é necessário comprometimento de todos os 73 

docentes, em especial para concentrar o gerenciamento de ações inerentes à 74 

cada período.Desse modo, a Coordenação do Curso de Medicina propõe a 75 

criação de um Coordenador para cada Período do Curso Médico, que será 76 

responsável por articular, otimizar e homogeneizar as inúmeras atividades 77 

que serão realizadas nas distintas disciplinas. A indicação do Coordenador 78 

de cada período será feita pela Coordenação do Curso de Medicina, ouvidos 79 

os coordenadores das disciplinas dos respectivos períodos”. Aprovado; 3 - 80 

Protocolo de Relacionamento entre a Faculdade de Medicina e o IESC – 81 

Relator: Professor José Roberto Lapa e Silva – a pedido do relator, o assunto 82 

foi retirado de pauta; 4 - Regimento da Comissão de Direitos Humanos – 83 

Relatora: Professora Vera Halfoun -  parecer favorável.  Professor Medronho 84 

abre um espaço para a Professora Marisa Palácios fazer uma apresentação 85 

sobre o tema e diz que a Comissão de Direitos Humanos foi criada devido ao 86 

numero de alunos que estavam sofrendo bullyng, problemas de alunos com 87 

professores, entre outras questões muito graves. Professora Marisa agradece a 88 
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oportunidade e diz que fará a apresentação do Sistema que será implementado 89 

em fevereiro. Esse sistema foi criado após varias reuniões com a TIC e com as 90 

COAAs e a idéia é que através dos departamentos possa colocar a discussão 91 

dos direitos humanos e da violência em questão, para trabalharem em cima de 92 

uma proposta de reconhecimento e promoção dos Direitos Humanos. Diz que 93 

a Comissão tem atuado em três áreas: consultoria, educação e uma área que é 94 

a de recepção de queixas.  Diz que foram convidados para trabalhar junto a 95 

uma turma que fez uma “cola coletiva” e então iniciaram uma discussão com 96 

os professores envolvidos também. Desta forma no inicio do próximo ano 97 

apresentará a Congregação uma proposta sobre como tem sido feias as 98 

avaliações. Passa então a fazer a apresentação do sistema. Após a 99 

apresentação o assunto foi aberto para discussão. Professor Sergio perguntou 100 

se até fevereiro alguém necessitar fazer algum relato, como pode ser 101 

realizado? Professora Marisa informa o email que está sendo utilizado:  102 

cdh.ufrj@gmail.com. Professora Sheila pergunta quem se é somente os alunos 103 

que podem procurar a Comissão de Direitos Humanos? A Professora Marisa 104 

informa que toda a comunidade da Faculdade de Medicina. Professor Afranio 105 

parabeniza a professora Marisa, mas solicita que o email seja institucional.  O 106 

aluno Leonardo parabeniza a Professora Marisa e diz que esse é uma tema 107 

bastante relevante e é necessário dialogar e utilizar as ferramentas disponíveis,  108 

ressaltando que é necessário discutir os direitos e deveres e na própria 109 

comissão de regimento trazer para o individuo quais as responsabilidades de 110 

cada um dentro da Universidade e diz que o Centro Academico de Fisioterapia 111 

se coloca a disposição da Comissão para ajudar no que for preciso. Professor 112 

Medronho agradece aos membros da Comissão de Direitos Humanos pelo 113 

trabalhão que tem sido realizado.  5 - Proposta de Calendário Acadêmico 2018 114 

– Relator: Centro Acadêmico Carlos Chagas – Professor Medronho diz que já 115 

houve a aprovação do  calendário acadêmico da FM pelo Consuni que será: 1º 116 

semestre -  29/01/2018 a 06/07/2018 e o segundo semestre de 21/07 a 117 

21/12/2018, mas o Centro Acadêmico tem um contra proposta a fazer a 118 

congregação. O aluno representante diz que a proposta da FM sofreu uma 119 

rejeição muito forte por parte dos alunos, e eles conversaram como Professor 120 

Medronho e foi explicado a eles a questão das 22 semanas. Eles apresentaram 121 

ao Conselho Departamental de retirar uma semana do calendário o que na 122 

visão deles não atrapalharia, pois algumas disciplinas não ocupam as 22 123 

semanas e sim apenas 19 semanas. O aluno Leandro disse que como houve a 124 

mudança na data da monitoria, não haveria nenhum dano para os alunos. E 125 

que a proposta deles é em função de já ter tido um semestre com 19 semanas.  126 

Professora Vera diz lamentar que os alunos queiram ter um período menor de 127 

aulas.  Aluno Leonardo diz se compadecer a questão levantada pelos alunos 128 

do Curso de Medicina e pergunta se o curso de Terapia Ocupacional também 129 

está nessa situação. Deixa como sugestão que o próximo calendário tenha uma 130 

participação dos alunos. Professora Sheila diz que achar um absurdo os alunos 131 

que os alunos queiram diminuir o calendário acadêmico. Professor Sergio diz 132 

que essa discussão é muito delicada e não deveria nesse momento ser 133 

mailto:cdh.ufrj@gmail.com
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ampliada e a seu ver esse aumento de uma semana de férias não resolveria o 134 

problema. Talvez se conseguisse delimitar o tempo necessário para o 135 

aprendizado do aluno, resolveria essa questão. Professor Nelson Albuquerque 136 

diz que o calendário acadêmico já foi discutido e agora que adianta tentar 137 

fazer uma readaptação. Professor Luiz Antonio diz que reduzir uma semana 138 

no semestre letivo seria extremamente prejudicial. O aluno diz que eles não 139 

perderam a noção da importância do curso ou das aulas e todos querem 140 

aprender, e a visão de ir ou não a aula é pessoal. Diz que o curso de medicina 141 

é integral e tem diversas atividades, e sobrecarrega os alunos de certa maneira, 142 

concordando com o Professor Sergio em que reduzir uma semana não resolve 143 

problema nenhum. Mas que a saúde mental dos alunos é muito importante e 144 

isso também é uma preocupação dos alunos.  Não vendo nenhum problema 145 

em alterar o calendário e tirar uma semana no início de 2018. Professor Luiz 146 

Antonio diz que com a compactação já houve redução, lembrando que quando 147 

houve a implosão da perna seca ministraram aulas até no CT para que os 148 

alunos não fossem prejudicados e perdessem conteúdos, portanto se recusa a 149 

reduzir e perder conteúdo da disciplina de Doenças Infecciosas e Parasitárias.  150 

Professor Romildo diz que em relação à redução de aulas, isso não o agrada. 151 

Aluna Ana diz que faz parte da gestão do CACC e queria ressaltar alguns 152 

pontos, enfatizando entender a importância da participação nas aulas. Diz que 153 

hoje na Faculdade de Medicina tem alunos de diversos Estados do País e de 154 

diversas classes econômicas, e que necessitam de um tempo com a família. 155 

Fala da mudança que houve em 5 anos com a evolução da tecnologia, mas o 156 

que eles estão solicitando é em função da dificuldade encontrada hoje em dia 157 

por alguns alunos. Diz ainda, que os alunos estão interessados em aprender, 158 

mas embora a tecnologia tenha avançado a nova realidade social dos alunos da 159 

FM também mudou e hoje exigir o que se exigia dos alunos há 40 anos é 160 

surreal. Professora Vera diz que a demanda dos alunos nos dois sentidos é 161 

razoável. Diz que reduzir uma semana não resolve essa questão, o que é 162 

preciso é uma política para apoiar os alunos, ter espaço para os alunos 163 

ficarem, ter alojamentos adequados e sobre o aprendizado, Medicina precisa 164 

de ambulatório, de enfermaria, não podendo ser apenas teórico. Professor Gil 165 

diz que desde que o calendário acadêmico da FM aumentou de 18 para 22 166 

semanas, sempre havia o calendário oficial da FM, o calendário oficial do 167 

Colégio de Aplicação e o calendário oficial da UFRJ, desde então sempre a 168 

FM tem o calendário maior do que as outras Unidades da UFRJ. O que 169 

aconteceu foi por conta da greve que houve em 2015, em 2016 e 2017 não 170 

houve nenhum período com 22 semanas, inclusive esse que está terminando 171 

tem 20 semanas. Diz ainda que o CEG motivado pela situação da FM, 172 

concedeu um calendário que atende as 22 semanas, começando dia 29 de 173 

janeiro e terminando na primeira semana de julho, com duas semanas de 174 

intervalo, e depois começando na última semana de julho e terminando dia  21 175 

de dezembro é exatamente 22 semanas no primeiro semestre e 22 semanas no 176 

segundo semestre, excluindo a semana de  recesso de carnaval. O que os 177 

alunos estão solicitando é que sejam dois semestres de 21 semanas (menos 178 
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uma semana no primeiro semestre – exatamente a primeira semana – 29 de 179 

janeiro a 5 de fevereiro e menos uma semana em dezembro - na última semana 180 

de dezembro, ao invés de terminar dia 21, terminar dia 14)  e o que acontece é 181 

que dentro desse calendário as disciplinas não são obrigadas a começarem no 182 

primeiro e terminarem no último, as disciplinas se adéquam, pois tem 183 

disciplinas muito curtas, de 7 semanas.  Professor Gil diz ainda que esse 184 

assunto já foi apresentado no Conselho Departamental e o Conselho foi 185 

favorável à redução no  segundo semestre, para 21 semanas, mas não houve 186 

concordância com a redução no primeiro semestre e um dos motivos é a 187 

compactação, que vai ser a compactação mais difícil de todas, que vai ser 188 

juntar o 8º e o 9º período, e outra questão é que se marcar para começar dia 5 189 

de fevereiro, uma boa parte dos alunos deixará para começar o curso após o 190 

carnaval. Professor Gil ressalta que a proposta do Conselho Departamental 191 

deve ser levada em consideração pela Congregação, é uma proposta 192 

intermediária, sensata e que atende parcialmente a solicitação dos alunos: A 193 

proposta é concordar com a solicitação dos alunos no segundo semestre, mas 194 

mantém o início do calendário eletivo para o primeiro semestre de 22 195 

semanas. Professor Gil diz ainda, concordar com a aluna no que se refere às 196 

mudanças que ocorreram, tanto em relação ao ensino, quanto em relação aos 197 

alunos, mas do ponto de vista prático, os alunos aprenderão muito mais em 22 198 

semanas.  Professor Medronho fala do projeto que já está disponível para os 199 

professores que estejam interessados em gravar as aulas e as mesmas serem 200 

disponibilizadas via Plataforma Moodle, e através dessa plataforma verificar a 201 

freqüência do aluno. Ressaltando a carência de pessoal técnico administrativo 202 

de TI, pois a FM conta apenas com dois estudantes que recebem bolsa e 203 

auxiliam em todas as questões referentes à informática. Após ampla discussão 204 

foram colocadas em votação as três propostas. Professor Gil lembra que a 205 

Faculdade não pode optar nas disciplinas de outras Unidades, apenas nas 206 

disciplinadas da própria Faculdade de Medicina. Propostas: a) Manutenção da 207 

Proposta inicial: 22 semanas no primeiro semestre e 22 semanas no segundo 208 

semestre - 06 votos favoráveis; b) Proposta do Conselho Departamental – 209 

antecipar o final do segundo semestre do dia 21 para o dia 14, mantendo 22 210 

semanas no primeiro semestre - 14 votos favoráveis; c) Proposta apresentada 211 

pelo Centro Acadêmico: adiar por uma semana o primeiro período letivo e 212 

antecipar em uma semana o final do segundo período letivo - 03 votos. Foi 213 

aprovada a proposta do Conselho Departamental.  6 - Proposta de Resolução 214 

de Representação dos Professores Titulares na Congregação – Relator: 215 

Professor Alberto Schanaider  - O parecer foi lido pelo Professor Eduardo 216 

Manso: “ Preâmbulo - Refere-se às alterações do Art. 29 do Estatuto da UFRJ, 217 

que trata da composição das Congregações das Unidades Acadêmicas e que 218 

serão apreciadas pelo CONSUNI.  A proposta em tela prevê que o Inciso III 219 

do caput do referido artigo passe a vigorar com a seguinte redação: Art. 29 A 220 

Congregação, presidida pelo Diretor da Unidade, é constituída: III - – por 02 221 

(dois) representantes dos Professores Titulares e contratados de categoria 222 

equivalente;  Também aduz em um novo artigo ou inciso (Art 3º) que 223 
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determina:  Os assentos dos atuais Professores Titulares nas Congregações 224 

serão mantidos somente até que sejam eleitos os respectivos representantes. 225 

Fundamentação:   Os Profs. Titulares e os. Eméritos agregam, via de regra, 226 

contribuição fundamental, porquanto detentores da memória universitária e 227 

de vivências no magistério superior capazes de enriquecer, sobremaneira, as 228 

Sessões das Congregações. Entretanto, a Lei 12.772, de 2012, que criou a 229 

promoção a Prof. Titular sem concurso público, gera uma desproporção 230 

considerável na representação colegiada e que demanda ajustes. Há que se 231 

considerar, ainda, a existência de distribuição heterogênea dos docentes em 232 

cada Centro da UFRJ. A título de exemplo, em novembro de 2017, o CCS 233 

contabiliza 1253 docentes ativos. Somente a Faculdade de Medicina congrega 234 

390 docentes e 14 Departamentos. A EEDF, o IBCCF, o IB e a FF também 235 

apresentam, quantitativo substancial, cerca de 100 docentes cada. Desta 236 

forma, no que tange a constituição das Congregações e considerando a 237 

Universidade que se alicerça em um conjunto plural no ensino, pesquisa, 238 

extensão/assistência; entende-se que o Estatuto da UFRJ deva privilegiar as 239 

especificidades de cada Unidade Acadêmica.  Outro aspecto da proposta a 240 

ser votada diz respeito ao Art 3º e que exclui a participação dos atuais 241 

Professores Titulares. No Direito, uma reconhecida jurisprudência assevera 242 

que a retroação da lei não deve suprimir direitos adquiridos e tal postulado 243 

no presente caso, s.m.j., deveria, com efeito, amparar a representação dos 244 

membros “natos” das Congregações, no momento da vigência das futuras 245 

alterações estatutárias.    Cumpre esclarecer que, após aprovação do texto 246 

definitivo pelo CONSUNI, caberá ao relator da reforma do Regimento na 247 

Faculdade de Medicina, Professor Titular Haroldo Vieira de Moraes Júnior, 248 

propor oportuna e necessária adequação regimental. Conclusão.  Diante do 249 

exposto, submete-se para ser apreciada pela Congregação e, em seguida, 250 

encaminhada ao Conselho de Centro/CCS, a seguinte redação: Art. 29 - A 251 

Congregação, presidida pelo Diretor da Unidade, é constituída: III - por 252 

representantes dos Professores Titulares e contratados de categoria 253 

equivalente, na forma do Regimento da respectiva Unidade; Art 3º- Os 254 

Professores Titulares atuais manterão seus assentos nas Congregações, com 255 

direito a voz e voto.  Após a leitura, o parecer foi aprovado, com a seguinte 256 

alteração no texto: Onde se lê: Art. 29 - A Congregação, presidida pelo 257 

Diretor da Unidade, é constituída: III - por representantes dos Professores 258 

Titulares e contratados de categoria equivalente, na forma do Regimento da 259 

respectiva Unidade; Art 3º- Os Professores Titulares atuais manterão seus 260 

assentos nas Congregações, com direito a voz e voto.; Leia-se: Art. 3º -  Art. 261 

29 -  A Congregação, presidida pelo Diretor da Unidade, é constituída: III -  262 

por Professores Titulares e contratados de categoria equivalente na forma do 263 

Regimento da respectiva Unidade; Art 3º- Os Professores Titulares atuais 264 

manterão seus assentos nas Congregações, com direito a voz e voto . 265 

Aprovado; 7 - Comissão de Orientação e Acompanhamento Acadêmico -266 

 COAA – Curso de Graduação em Medicina - Professores:  Sergio Zaidhaft, 267 

SIAPE nº 0374632; Helio Fernandes da Rocha,  Homero Soares Fogaça, 268 
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SIAPE nº  6377426;  Nathalie Henriques Silva Canedo, Simone Aranha 269 

Nouer,  Ana Lucia Ferreira, SIAPE 6361991,  Flavio Henrique de Rezende 270 

Costa, SIAPE nº 3488564,  Marcia Garnica Maiolino,  Pietro Manarino ,  271 

Marcia Augusta Pereira dos Santos , Alunos:  Luan Vanoni de Souza  e   272 

Aluna Rachel Nascimento Oliveira – aprovado; 8 - Parecer da Comissão de 273 

avaliação de equivalência aos professores indicados para a Comissão de 274 

Promoção à Professor Titular do Departamento de Medicina Preventiva que 275 

irá avaliar o Professor Ricardo P. Igreja  -  Aprovado o parecer da Comissão, 276 

que foi lido pelo Professor Afranio Kritiski. O Departamento solicitou que 277 

caso a Banca fosse aprovada, que pudesse ser a mesma banca para avaliar os 278 

Professores Gulherme Santoro e  Leticia Legay – Aprovada a Banca para  279 

avaliar os 3 professoreso;  O diretor lembra que foi solicitado por ele mesmo a 280 

retirada de seu nome como membro da banca examinadora na reunião que deu 281 

inicio a discussão da banca para o departamento de Medicina Preventiva, 282 

realizada em outubro. 9 - Apresentação de nova docente do Departamento de 283 

Medicina de Família e Comunidade: A Professora Vera diz que é uma grande 284 

honra receber a nova docente Claudia Alzuguir e que o departamento só teve a 285 

ganhar, parabenizando a professora Claudia pelo concurso. A Professora 286 

Claudia di zse sentir honrada em ter sido aprovada no concurso e agradece o 287 

acolhimento da Faculdade de Medicina. Professor Medronho dá às boas 288 

vindas a nova docente e diz que é uma honra em te-la no quadros  docente da 289 

Faculdade de Medicina. 10 - Indicação de Comissão de Promoção à Professor 290 

Titular do Departamento de Pediatria para avaliar o Professor Clemax Couto 291 

Sant’Anna –  Membros Efetivos: Professor Titular Antonio José Ledo Alves 292 

da Cunha – Presidente – /FM UFRJ, Professor Titular  Adauto Dutra Moraes 293 

Barbosa  – UFF, Professora Titular Gesmar Volga Haddad Herdy  - UFF, 294 

Professor Titular Paulo Augusto Moreira Camargos – UFMG, Professor  295 

Titular José Dirceu Ribeiro – UNICAMP - Membros Suplentes: Professor  296 

Titular  José Roberto Lapa e Silva – FM/ UFRJ e Professor Rogerio Rufino 297 

Alves - UERJ – aprovada; 11- Indicação de Comissão de avaliação de 298 

progressão funcional: 11.a) Departamento de Medicina de Família e 299 

Comunidade – para avaliar a Professora Valeria Romano – Adjunto II para III 300 

e Adjunto III para IV - Membros Efetivos:  Professora Titular Vera Lucia R. 301 

de Castro Halfoun  – FM/UFRJ , Professor Titular Gil Fernando da Cunha M. 302 

de Salles  -  FM/UFRJ, Professor Titular Aluísio Gomes da Silva Júnior – 303 

UFF - Suplentes: Professora Titular Afranio L. Kritski – FM/UFRJ e 304 

Professora  Adjunto IV -  Angela Maria Mendes Abreu – EEAN/UFRJ – 305 

aprovado; 11.b) Departamento de Terapia Ocupacional – para avaliar a 306 

Professora Fernanda de Souza Marinho – Adjunto I para II - Membros 307 

Efetivos:  Professora Miryan Bonadiu Pelosi – FM/UFRJ , Professora Patricia 308 

Silva Dorneles  -  FM/UFRJ, Professor Marcus Vinicius Machado de Almeida 309 

– EEFD / UFRJ - Suplentes:  Professora Ana Paula Martins Cazeiro   – 310 

FM/UFRJ e Professora Ligia Louzada Tourinho – EEFD / UFRJ; 12 - 311 

Indicação de Comissão de avaliação de estágio probatório – Departamento de 312 

Ginecologia e Obstetrícia – para avaliar o Professor Antonio Rodrigues Braga 313 
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Neto - Professor Associado  Jacir Luiz Balen  – Faculdade de Medicina 314 

/UFRJ, Professor Titular José Garcia Ribeiro de Abreu Junior - Instituto de 315 

Ciências Biomédicas  / UFRJ, Professora Associada Evelise Pochamann da 316 

Silva  - Faculdade de Medicina /UFRJ – aprovada; 13 -  Indicação de 317 

Comissão do Núcleo Docente Estruturante do Curso de Fisioterapia - 318 

Professora Halina Cidrini Ferreira – Presidente (FM/Depto. Fisioterapia), 319 

Professora Estele Meereis - FM/Depto. Fisioterapia, Professor Michel Silva 320 

Reis - FM/Depto. Fisioterapia, Professora Thaís Pionório Omena - FM/Depto. 321 

Fisioterapia, Professor Marcos Ferreira Rebel - FM/Depto. Fisioterapia, 322 

Professor Júlio Guilherme Silva - FM/Depto. Fisioterapia, Professor Cícero 323 

Andrade -  FM/Depto. Fisioterapia e Professora  Sandra Konig (ICB) – 324 

aprovada; 14 - Calendário das reuniões para o ano de 2018 – aprovado; 15 - 325 

Avaliação de estágio probatório:  15.a)  Professora Estele Caroline W. 326 

Meereis – Departamento de Fisioterapia – Relator: Professor Edson dos 327 

Santos Marciori – parecer favorável – aprovado; 15.b);  Professor Manoel 328 

Luiz Ferreira – Departamento de Cirurgia -  Relator: Professor Jose Roberto 329 

Lapa e Silva – parecer favorável – aprovado; 16 – Progressão Funcional: 16.a) 330 

Professora Simone Aranha Nouer – Departamento de Medicina Preventiva -  331 

Adjunto I para II, II para III, III para IV – Relator: Professor Antonio Carlos 332 

P. Carvalho – parecer favorável – aprovado; 16.b) Professora Claudia Reinoso 333 

Araújo de Carvalho – Departamento de Terapia Ocupacional – Adjunto I para 334 

Adjunto II – Relatora: Professora Ana Martinez – parecer favorável – 335 

aprovado; 16.c) Professora Ana Paula Martins Cazeiro - Departamento de 336 

Terapia Ocupacional  – Adjunto II para III - Relatora: Professora Marcia 337 

Ramos e Silva – a pedido da relatora, foi retirado de pauta; 16.d) Professora 338 

Ana Cristina Nunes Ruas – Departamento de Fonoaudiologia – Adjunto I para 339 

II - Relatora: Professora Izabel Calland – parecer favorável – aprovado; 16.e) 340 

Professora Marcia Augusta Pereira dos Santos - Departamento de Medicina de 341 

Família e Comunidade - Progressão funcional Assistente I para II, II para III e 342 

III para IV - parecer favorável – aprovado; 17 – Resultado de 343 

promoção/progressões: 17.a) Professora Ana Paula Fontana – Departamento 344 

de Fisioterapia – Adjunto IV para Associado I e Associado I para II - 345 

aprovado;  17.b) Professora Carmen Ildes F. Asmus – Departamento de 346 

Medicina Preventiva  – Associado I para II e Associado II para III – aprovado 347 

– aprovado, 17.c) Professor José Eduardo Ferreira Manso – Departamento de 348 

Cirurgia -  Associado III para IV aprovado; 17.d) Professora Ligia Bahia – 349 

Departamento de Medicina Preventiva – Associado I para Associado II – 350 

aprovado; 17.e) Professora Maria de Fátima B. Pombo March – Departamento 351 

de Pediatria – Associado III para IV – aprovado; 17.f) Professora Maria Celia 352 

R. Djahjah – Departamento de Radiologia – Adjunto IV para Associado I  - 353 

aprovado; 18 - Afastamento do País: Professor Guilherme Santoro Lopes -  354 

Departamento de Medicina Preventiva -  18° International Conference on 355 

infectious disease – 01/03/2018  a  05/03/2018 – Buenos Aires – Argentina – 356 

Relatora: Professora Vania Mefano - parecer favorável – aprovado; 19 - 357 

Afastamento de Sede – (no País) Professora Camila Barros de Miranda Moran 358 
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- Departamento de Terapia Ocupacional – para formação no doutorado no 359 

Programa de Pós-Graduação em Clínica Médica – 01/03/2018 a 28/02/2019; 360 

Relator: Professor José Eduardo Ferreira Manso - parecer favorável – 361 

aprovado; 20 - Projeto de Pesquisa “Quality Work for disable for people” – 362 

Departamento de Terapia Ocupacional – Relatora: Professora Silvana Frota - 363 

parecer favorável – aprovado; 21 – Alteração de carga horária de 40h para 40 364 

horas Dedicação Exclusiva – Professora Vania Pavão – Departamento de 365 

Fonoaudiologia – Relator: Professor : Luiz Antonio Lima - parecer favorável 366 

– aprovado; Foram referendados os seguintes assuntos: 1 - Projeto de 367 

Extensão  - Salve uma vida em grandes eventos – Carnaval – Coordenado pela 368 

Professora Fátima Carneiro Fernandes – Departamento de Cirurgia; 2 - 369 

Convalidação na UFRJ das disciplinas que os estudantes concluam  com 370 

aprovação no Instituto de Ciências Biomédicas Abel Salazar / Universidade do 371 

Porto – ICBAS; 3 - Indicação dos membros da Comissão  de Orientação e 372 

Acompanhamento Acadêmico - COAA – do Curso de  Graduação em 373 

Fisioterapia. Extra pauta: 1 - Abertura de turma numero 17 – CAMI – Relator: 374 

Professor Jose Eduardo Ferreira Manso – aprovado; 2  -  Criação de Disciplina 375 

Optativa  do Departamento de Terapia Ocupacional – Relatora – Professora 376 

Sara Menezes – aprovado; 3 - Alteração de carga horária  - Professor Alberto 377 

Schanaider – Departamento de Cirurgia – 40 para 40 DE –  Relator – 378 

Professor Haroldo Vieira -  aprovado; 4 – Indicação de Comissão para avaliar 379 

o estagio probatório da professora Paula dos Santos Marsico  Pereira – 380 

Departamento de Cirurgia – Professor  Associado Joaquim Ribeiro Filho - 381 

Faculdade de Medicina /UFRJ, Professor Titular   Roberto Takashi Sudo  – 382 

Instituto de Biofísica / UFRJ, Professor Associado Ednilson  Porangaba Costa  383 

- Faculdade de Odontologia/ UFRJ- aprovada;  5 –  Concursos – Edital 384 

COTAV /2017:  5. a) indicação de nomes para composição da Banca 385 

Examinadora do Concurso para Professor Adjunto do Departamento de  386 

Cirurgia – Setor Urgências e Emergências Cirúrgicas: Manuel Domingos da 387 

Cruz Gonçalves,(Professor Associado do Departamento de Cirurgia /UFRJ), 388 

José Eduardo Ferreira Manso (Professor Associado do Departamento de 389 

Cirurgia/UFRJ) , Nelson Alfred Smith (Professor Associado do Departamento 390 

de Cirurgia/UFRJ), Nubia Verçosa Figueiredo(Professora Titular do 391 

Departamento de Cirurgia/UFRJ), Marcos Bettini Pitombo(Professor Adjunto 392 

do Departamento de Cirurgia Geral da Faculdade de Ciências Médicas/UERJ), 393 

Maria Cristina Araújo Maia (Professora Associada do Departamento de 394 

Cirurgia Geral da Faculdade de Ciências Médicas/UERJ), Eduardo Saito 395 

(Professor Associado do Departamento de Cirurgia Geral da Faculdade de 396 

Ciências Médicas/UERJ), Rossano Kepler Alvim Fiorelli (Professor Titular do 397 

Departamento de Cirurgia Geral e Especializada/UNIRIO), Agostinho Manuel 398 

da Silva Ascenção (Professor Titular do Departamento de Cirurgia Geral e 399 

Especializada/UNIRIO), José Carlos Vieira Trugilho (Professor Titular do 400 

Departamento de Cirurgia Geral e Especializada/UFF)  - aprovada; 5.b -  401 

Indicação de nomes para composição da Banca Examinadora do Concurso 402 

para Professor  Adjunto do Departamento de  Clínica Médica – Setores; 403 

http://lattes.cnpq.br/2926183187147416
http://www.uff.br/gastro/index.htm
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Nefrologia e  vaga não setorizada –  Nefrologia: Membros Efetivos: Marcio 404 

Luiz Moorre Nucci – Prof. Titular – UFRJ, Maurilo de Nazaré de  ima Leite 405 

Junior - Prof. Associado – UFRJ, Guilherme Ferreira da Motta Rezende – 406 

Prof. Associado – UFRJ - Prof. Jocemir Ronaldo Lugon – Prof. Titular – UFF, 407 

Luiz Paulo José Marques – Prof. Titutar – UNIRIO, José Hermógenes Rocco 408 

Suassuna Prof. Titutar – UERJ, Eugenio Pacelle Queiroz Madeira – Prof. 409 

Associado -  UNIRIO,  Mauricio Younes-Ibrahim – Prof. Associado – UERJ. 410 

Membros Suplentes: Prof. José Roberto Lapa e Silva – Prof. Titular – UFRJ, 411 

Prof. Henrique Sérgio Moraes Coelho – Prof. Associado – UFRJ, Prof. Sergio 412 

Fernando Ferreira dos Santos – Prof. Associado – UERJ, Rachel Bregman – 413 

Profa. Associada – UERJ – aprovada; Vaga não setorizada – Membros 414 

Efetivos: Gil Fernando da Costa Mendes de Salles – Prof. Titular – UFRJ, 415 

Cristiane Alves Villela Nogueira – Profa. Associada  – UFRJ, Renata de 416 

Mello Perez - Profa. Associada – UFRJ, Prof. Rubens Antunes da Cruz Filho – 417 

Prof. Titular – UFF, Gilberto Perez Cardoso – Prof. Titular – UFF, Willie 418 

Oigman – Prof. Titular -  UERJ, Marília de Brito Gomes - Profa. Associada – 419 

UERJ, Geraldo da Rocha Castelar Pinheiro – Prof. Associado -  UERJ, 420 

Membros Suplentes: Prof. Mário Vaisman – Prof. Titular – UFRJ, Prof. 421 

Cláudia Regina Lopes Cardoso – Profa. Associada – UFRJ, Prof. Marcos 422 

Raimundo Gomes de Freitas – Prof. Titular aposentado – UFF, Ana Teresa 423 

Pugas Carvalho – Profa. Associada – UERJ – Aprovado; 5.c) -  Sistemática de 424 

Prova Prática para o concurso de Professor Adjunto do Departamento de 425 

Patologia e modalidade de divulgação de prova escrita -  A Sistemática: A 426 

prova prática será constituída por 10 preparados histológicos e, ou peças 427 

anatômicas, que deverão ser descritos microscopicamente, ou 428 

macroscopicamente, além de ser formulado o diagnóstico final ou as hipóteses 429 

diagnósticas dos casos em questão. Em relação à prova escrita será utilizada a 430 

do padrão de afixação das respostas da prova escrita dos candidatos – 431 

aprovados; 6 - Resultado das avaliações de progressão / progressão: 6.a – 432 

professor Gaudencio Espinosa Lopez – Departamento de Cirurgia  –  433 

Associado I para III – aprovado; 6.b – Professor Antonio Augusto Peixoto – 434 

Departamento de Cirurgia – Associado III para IV – aprovado; 6. c – 435 

Professora Nathalie Canedo – Departamento de Patologia - Adjunto IV para 436 

Associado II – aprovado; 7 – Homologação do resultado da nova chefia do 437 

Departamento de Fisioterapia -  Chefe do Departamento Professor Clynton 438 

Lourenço Correa e Substituta Eventual Professora Jocelene Landgraf – 439 

Professor Medronho agradece  e parabeniza a Sara Menezes pelo trabalho e 440 

pela luta durante sua gestão , dizendo que sua participação foi valiosa para o 441 

Curso e para o Departamento de Fisioterapia. Diz também que com certeza o 442 

Professor Clynton e a Professora Jocelene darão continuidade ao belíssimo 443 

trabalho da Professora Sara e do Professor Michel. Professora Sara agradece a 444 

Congregação da Faculdade de Medicina e ao diretor Professor Roberto 445 

Medronho e disse que o apoio da congregação foi de fundamental importância 446 

quando aprovou que o Curso de Fisioterapia postergasse o inicio das aulas. 447 

Diz que o Curso de Fisioterapia já foi o melhor curso do país. Diz ainda que se 448 
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sentiu emocionada quando um Professor Emérito  acompanhou os professores  449 

até a Reitoria para conversar sobre a situação do Curso. Relata que há muito 450 

tempo o curso de Fisioterapia foi apenas mais um curso dentro da FM e não 451 

foi prioridade nas vagas da Copav, pois o Curso tem 22 anos e conta com 452 

apenas 21 docentes e que foi obrigado a aumentar para 5 anos. Agradece aos 453 

professores, ao aluno Leonardo, representante do Centro Acadêmico de 454 

Fisioterapia, ao Professor Michel, ao Professor Medronho, que nesses 22 anos 455 

foi quem sentou com os professores do Curso, e que se o curso obteve êxitos, 456 

foi graças ao empenho e dedicação dele. Parabeniza ao Professor Clynton e a 457 

Professora Jocelene, desejando competência e atitude. Professor Clynton 458 

agradece a Professora Sara e o Professor Michel que conduziram arduamente 459 

o Departamento de Fisioterapia, nesse período muito difícil, pelo empenho, 460 

dedicação, comprometimento e o esforço e diz que eles têm o reconhecimento 461 

dos docentes e dos alunos e a nova chefia tem a grande responsabilidade e o 462 

compromisso de continuar o trabalho que eles iniciaram e também solicitar a 463 

confiança e a parceria da direção da Faculdade de Medicina para que possam 464 

continuar as lutas e as conquistas para que todos os Cursos desta Unidade 465 

sejam referencia não só no Rio de Janeiro, mas também no Brasil, assim como 466 

é a Universidade Federal do Rio de Janeiro. O aluno Leonardo diz que é a 467 

última reunião dele como Presidente do Centro Acadêmico e faz um 468 

agradecimento a Professora Sara, a professora Halina, ao Professor Medronho 469 

pois sempre se sentiu acolhido e teve um grande aprendizado e vai sentir falta 470 

de estar nas reuniões da congregações, onde teve além do aprendizado uma 471 

boa convivência com todos. O aluno Ricardo, novo Representante do Centro 472 

Acadêmico de Fisioterapia se apresenta e diz que estará presente e 473 

participando das lutas pelo Curso e pela Faculdade e deseja sucesso aos novos 474 

Chefes de Departamentos. Professor Medronho parabeniza mais uma vez aos 475 

professores Clynton, Jocelene que estarão à frente do Departamento de 476 

Fisioterapia e agradece ao aluno Leonardo que com jeito questionador  477 

conseguiu conquistar a todos, pois sempre foi um aluno respeitador com 478 

todos. Professor Michel também agradeceu a todos pelo apoio que o Curso de 479 

Fisioterapia recebeu. Diz que se obtiveram êxito foi graças ao empenho e a 480 

dedicação do Professor Medronho, agradeceu a Professora Sara e diz que 481 

aprendeu muito com ela. Agradeceu a secretária do Gabinete, Cristina pelo 482 

apoio de sempre com as orientações aos docentes e ao aluno Leonardo, pois os 483 

alunos são o que os motivam a continuar a luta pela Universidade. Parabeniza 484 

aos novos Chefes e sabe da competência do professor Clynton e da Professora 485 

Jocelene e deseja sorte. Professor Medronho agradece a presença de todos. 486 

Nada mais havendo a tratar a presente reunião foi encerrada.  487 

 488 

Homologado na congregação de 27/02/2018. 489 

 490 

 491 

 492 


